

**Programa de Gobierno**

**CONCEJALES NOMINALES**

**PSUV**

**2013-2017**

**Municipio Arístides Bastidas.**

**San Pablo, Agosto 2013**

## **Programa de Gobierno de Concejales Nominales**

**PSUV**

**2013-2017**

**Municipio Arístides Bastidas.**

Ciudadanos: Junta Municipal Electoral.

Su Despacho.

Este conjunto de propuestas para la gestión Bolivariana 2013-2017 es la profundización del Primer Plan Socialista de la Nación, adaptado al ámbito municipal y consta de cinco (5) grandes objetivos históricos al igual que el Plan de la Patria, presentado por nuestro Comandante Supremo “Hugo Rafael Chávez Frías”, como legado histórico político de nuestro proceso revolucionario para el periodo 2013 – 2019; y que luego de su desaparición física, es enarbolado como programa de gobierno para el mismo periodo, por el camarada Nicolás Maduro, presidente constitucional de la República Bolivariana de Venezuela 2013 – 2019.

### **I. VISIÓN**

El municipio Arístides Bastidas debe ser un municipio modelo de desarrollo social y convivencia ciudadana. Debe ser un municipio donde se pueda vivir con dignidad y seguridad, donde se brinden oportunidades para el desarrollo pleno de las capacidades

físicas y espirituales de sus pobladores y se tenga como prioridades de gobierno local: el empleo, la educación, la salud, la vivienda, el espacio público y su equipamiento con eficientes servicios públicos. ¡Eficiencia o nada!

## **II. MISIÓN:**

- Buscamos promover el bienestar y la prosperidad de todos los compatriotas Bastidenses.
- Nos proponemos administrar los recursos públicos con eficiencia, honestidad y transparencia.
- Queremos que todos los Bastidenses participen activamente en los procesos de planeamiento y ejecución de las acciones del desarrollo municipal a través de la ley orgánica de planificación pública popular.
- Proyectamos afianzar la democracia participativa y protagónica de todos los ciudadanos a través de las leyes del poder popular.
- Propiciaremos la proyección de una nueva imagen del municipio, tanto en lo ecológico y urbano como en el sentido socio productivo nivel municipal, regional y nacional e internacional cónsono con el quinto objetivo estratégico del plan nacional socialista 2013 - 2019.

Por lo tanto, siguiendo la máxima que nos distingue (De un solo Gobierno) el presente programa de gobierno municipal 2013 – 2017, para nuestro municipio Arístides

Bastidas, se basa en el desarrollo de los cinco objetivos estratégicos llevados al ámbito municipal, dichos objetivos:

- 1.-La Independencia Nacional.
- 2.-Continuación de la construcción del Socialismo Bolivariano.
- 3.-Nuestro país como potencia en lo social, en la economía y en la política.
- 4.-Nueva geopolítica internacional.
- 5.-Preservar la vida en el planeta y salvar la especie humana.

**Se desarrollan a continuación:**

**El primer gran objetivo histórico: (La Independencia Nacional).**

Para coadyuvar a nuestra Independencia, desarrollaremos el conjunto de objetivos nacionales, regionales en el orden estratégico, en lo político, económico, social y cultural, para que de esta manera, logremos alcanzar conjuntamente con nuestro pueblo y su participación decidida, a través del poder popular, el establecimiento del poder comunal, en el fortalecimiento de las comunas, lo cual nos permitirá sentar las bases de la irreversibilidad de la soberanía nacional.

Para ello, la unidad de los trabajadores y trabajadoras, pequeños y medianos productores y productoras de nuestro municipio, así como demás sectores sociales de nuestro pueblo, son de vital importancia.

Es necesario fomentar, para lograr este importante objetivo, la formación y capacitación de nuestro pueblo, para que a través de la formación y aprendizaje de conocimiento y

saberes, en la formulación de proyectos productivos se logre, un importante crecimiento en el área socio económico que nos libre de la dependencia del mercado capitalista, es decir, lograr la soberanía en el área agroalimentaria.

**Segundo gran objetivo histórico: (Continuación de la construcción del Socialismo Bolivariano).**

Se hace necesario para la consolidación de la revolución el desarrollo de estructuras que permitan establecer el socialismo en nuestro municipio, para de esta manera alcanzar la suprema felicidad social del pueblo, estas estructuras deben tener como basamento leyes de carácter social puestas en práctica por los ciudadanos de nuestro municipio, para que desarrollen las leyes del poder popular, ley orgánica de planificación pública y popular, ley orgánica del poder popular, ley orgánica de las comunas, ley orgánica del sistema económico comunal, generando de esta manera empresas de producción social EPS, unidad de producción familiar, entre otras, que sirvan de sustento para el desarrollo socio productivo de nuestro municipio.

Estas actividades permitirán potenciar, áreas como: la alimentación, el agua, la electricidad, la vivienda y el hábitat, el transporte público la salud, la educación, la seguridad pública, el acceso a la cultura, la comunicación libre, la ciencia y la tecnología, el deporte, la sana recreación y al trabajo digno, liberado y liberador, permitiendo el desarrollo y progreso de nuestro municipio y consolidarlo como un territorio que permita fortalecer el socialismo en nuestro estado y país.

**El tercer gran objetivo histórico: (Nuestro país como potencia en lo social, en la economía y en la política).**

Desarrollar el municipio en el fortalecimiento de los principales elementos materiales y humanos. Es por ello que la visión de convertir el municipio Arístides Bastidas en potencia, pasa por una revisión profunda en lo social, lo económico y lo político dentro de la Gran Potencia Naciente en la que se convertirá nuestro país y el impacto que tendrá en América Latina y el Caribe.

Nuestro municipio posee elementos naturales que permitirán el desarrollo de este objetivo como lo son sus suelos de vocación agrícola, pecuaria y agroindustrial, su pujante actividad artesanal en la fabricación de muebles, y un potencial en la actividad de materiales no metálicos que fortalecerán uno de los elementos políticos de nuestra nación como la Gran Misión Vivienda y la visión de las nuevas vías de transporte de nuestro municipio y nuestra patria. Nuestro municipio puede proyectar con su actividad económica productiva rubros que pueden insertarse en el mercado común del sur (MERCOSUR), impulsar la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y Petrocaribe, así como dinamizando los nuevos espacios regionales: la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) y la Comunidad de Estados Latino Americanos y Caribeños (CELAC).

#### **El cuarto gran objetivo histórico: (Nueva geopolítica internacional).**

En un mundo donde los cambios políticos van a la par del avance tecnológico y las aspiraciones de la humanidad se dirigen a la consecución de los más altos intereses por lograr la paz, se hace necesario involucrar a nuestros conciudadanos en los valores que impliquen interesarnos en lo que ocurre en el resto del mundo, cuestión que lograremos en la formación y concienciación de nuestro pueblo, en la necesidad de crear un mundo multicéntrico y pluripolar, sin dominación imperial y con respeto irrestricto a la autodeterminación de los pueblos. De esta manera podremos reconocernos más allá de las fronteras de nuestro municipio y nuestro país, como hermanos Latinoamericanos en la Patria Grande que Soñó Bolívar.

#### **El quinto de los grandes objetivos históricos: (Preservar la vida en el planeta y salvar la especie humana).**

Nuestro municipio tiene como valor fundamental las enseñanzas de nuestro epónimo, quien desde su famosa columna, la ciencia amena, siempre destacó el valor de la naturaleza y el impacto de la misma para la supervivencia de la especie humana, por lo tanto el espíritu de Arístides Bastidas será nuestra guía para el desarrollo de este tan importante objetivo histórico, y desde su Anhelado Constante, donde visionaba un mundo y una sociedad diferente a partir de su responsabilidad con la naturaleza y su ecología humana será entonces una guía fundamental para nuestro pueblo, nuestro estado, nuestro país y nuestro planeta. En tal sentido, es necesario ratificar la defensa de la soberanía del Estado venezolano sobre los recursos naturales vitales. Este quinto gran

objetivo histórico, convoca a sumar esfuerzos para el impulso de un movimiento de carácter mundial para contener las causas y revertir los efectos del cambio climático que ocurren como consecuencia del modelo capitalista depredador. Para lograrlo, podemos decirlo parafraseando a nuestro Padre Simón Bolívar, “la unidad es imprescindible para la obra de nuestra regeneración”.

## **DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO, HACIA EL NUEVO MODELO PRODUCTIVO**

- Impulsar la soberanía y seguridad agroalimentaria.
- Consolidar el nuevo modelo de desarrollo turístico del municipio Arístides Bastidas.
- Consolidación de la Minería No Metálica como alternativa socio productiva.
- Fortalecer los mecanismos de financiamiento del desarrollo regional en pro de impulsar el modelo productivo socialista.

## **LÍNEAS ESTRATÉGICAS**

### **Impulsar la soberanía y seguridad agroalimentaria.**

En la actualidad existe una crisis en la producción de alimentos, a nivel mundial asociada a los cambios climáticos, crecimiento poblacional y la producción de biocombustibles, por lo que se hace necesario para este proceso revolucionario, incrementar la producción, productividad y su encadenamiento agroindustrial ,

mediante la transferencia de tecnologías y de asistencia técnica, reparación y mantenimientos de vías rurales que garanticen la salida de nuestro rubros agrícolas de manera oportuna, a fin de contribuir al incremento de la soberanía agroalimentaria.

### **Consolidar el nuevo modelo de desarrollo turístico del municipio Arístides Bastidas.**

La ocurrencia de espectaculares bellezas paisajísticas únicas en el mundo, recursos naturales, biodiversidad, infraestructura y pluralidad cultural en el municipio, así como la implementación de acertadas políticas de desarrollo por parte del gobierno municipal, permitirá generar una creciente actividad económica a partir del sector turismo, como una industria alternativa no contaminante. Por ello, se hace necesario impulsar, a través del aprovechamiento de las fortalezas comparativas que ofrece nuestro municipio para generar fuentes de empleos productivos e incentivar la construcción de cadenas productivas.

Consolidar la vialidad urbana, concretamente el casco de la ciudad, a fin de dar armonía y bienestar a los usuarios y turistas que nos visitan, haciendo de nuestro municipio un modelo de turismo de servicios eficiente en esta materia.

### **Consolidar la Minería No Metálica como alternativa socioproductiva.**

El municipio cuenta con reservas significativas de minerales no metálicos, lo cual le otorga una excelente oportunidad para impulsar un desarrollo sustentable lo que permitirá incrementar su producción y transformación, a través del encadenamiento industrial, generando productos de alto valor agregado, necesarios para los sectores

agrícolas, construcción e industrial. Este rubro potenciará la Misión Gran Vivienda Venezuela Por ello, se considera oportuno impulsar la promoción y consolidación en pro de la captación de inversiones y la generación de empleos productivos.

**Fortalecer los mecanismos de financiamiento del desarrollo del municipio en pro de impulsar el modelo productivo socialista.**

En el marco del proceso revolucionario y en la transformación de un modelo capitalista hacia uno socialista, el proceso de financiamiento para impulsar la producción y productividad de bienes y servicios es determinante para satisfacer las necesidades humanas. En este sentido, generaremos los mecanismos de financiamiento a los sectores de menos recursos que a un están excluidos y expandir la economía social.

**DESARROLLO SOCIO-POLÍTICO: HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE LA SUPREMA FELICIDAD SOCIALISTA**

**LÍNEAS ESTRATÉGICAS**

**Fortalecer la Integración del Sistema Municipal de Salud.**

Este es uno de los elementos de mayor trascendencia en el desarrollo de los pueblos; sin embargo, a través de los años se caracterizó por la desinversión, la exclusión de los más pobres. Durante este proceso revolucionario se ha venido transformando esta realidad a través de las misiones y la inversión en los centros ambulatorios. Se hace necesario profundizar y consolidar este proceso, a fin de garantizar el acceso a la atención médica integral de forma oportuna y gratuita para todo.

## **Fortalecer el acceso e inclusión de todos los ciudadanos al sistema educativo como ejercicio de un derecho inalienable**

Este es el pilar fundamental para alcanzar niveles de desarrollo donde el individuo sea protagonista, competitivo y genere escenarios de convivencia y paz. Desde este ámbito la educación es esencial para el crecimiento de nuestros pueblos, por estas razones en este proceso revolucionario es un eje central para mejorar los niveles de vida de nuestra población y garantizar la inclusión. Se hace necesario continuar en la consolidación de una educación que garantice un servicio de calidad, cobertura y eficiencia acordes con la realidad social, cultural, económica y productiva del municipio.

## **Impulsar el desarrollo y sostenimiento del poder popular expresado en la masiva participación del pueblo organizado en la construcción y gestión del desarrollo del municipio.**

El empoderamiento de las habilidades colectivas de las comunidades organizadas ha sido una de las fundamentales tareas que impulsa esta revolución, Por ello se hace necesario la participación plena y consciente de los ciudadanos en todos los ámbitos de la vida ciudadana. El fortalecimiento del poder popular se hace latente en la explosión de novedosas y fructíferas experiencias tales como las mesas técnicas de agua, los consejos comunales, los bancos comunales, y las cooperativas de transporte entre otras.

Fortalecer la seguridad ciudadana, a través de él Plan Patria Segura y generar bienestar en nuestra población.

**Impulsar la creación, difusión y conservación de las expresiones culturales de nuestras comunidades, como expresión de nuestra diversidad cultural.**

La riqueza histórica y cultural de nuestro estado es origen y debe ser destino. Los Yaracuyanos hemos heredado un vasto patrimonio que debemos aquilatar en toda su dimensión y proyectar hacia un futuro de mayor identidad entre nosotros como pueblo, a través del apoyo a los diferentes grupos y colectivos de todas las comunidades. En ese sentido, se hace necesario fomentar la preservación de nuestras raíces y la promoción de la cultura en todas sus manifestaciones, para hacer de nuestra identidad cultural y las expresiones artísticas, oportunidades para fortalecer conjuntamente con la educación el crecimiento como sociedad.

Impulsar y fortalecer la red de artesanos del barro de nuestro municipio, a fin de generar una ruta turística que contribuya al desarrollo de esta actividad milenaria y su proyección, nacional e internacional.

**Fortalecer el sistema integral de Seguridad Ciudadana en el municipio, como epicentro dinamizador de la iniciativa de la sociedad organizada en la lucha contra la inseguridad**

El tema relacionado con la inseguridad que tanto aqueja a la familia venezolana es una situación que pudiese ser definido como multidimensional y que tiene como génesis el

estado de desatención al que fue sometido el pueblo venezolano durante los 40 años de la cuarta república, en los cuales proliferó la pobreza y miseria, impactando en la calidad de vida de la sociedad venezolana, desarticulando el núcleo familiar y por consiguiente, generando un notable deterioro en el sistema de valores y creencias de significativos sectores de la población. Garantizar la recuperación de la respuesta por parte de los organismos de seguridad, promovido el tema de la prevención mediante la integración con las comunidades organizadas, implementado políticas de calidad en las instituciones municipales de seguridad pública y consolidado el sistema regional de seguridad ciudadana.

**Impulsar el desarrollo sostenible del deporte, la cultura física y la recreación en todo el municipio.**

El deporte y la recreación, a nivel de este proceso revolucionario, son consideradas como actividades fundamentales para el desarrollo social, ya que es una herramienta básica para que los seres humanos lleven una vida sana. El deporte como política de gobierno municipal será impulsado en nuestro municipio de manera decidida. El fortalecimiento de la práctica deportiva en todo el municipio, lograremos la participación de nuestros atletas en los juegos escolares, regionales y nacionales y el apoyo a comunidades organizadas en la práctica deportiva en su propio espacio vital, configura una visión de gestión colectiva e incluyente.

## **DESARROLLO TERRITORIAL – AMBIENTAL, HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA GEOPOLÍTICA NACIONAL**

- Asegurar el abastecimiento de agua potable en cantidad y calidad y el tratamiento de las aguas servidas.
- Coadyuvar a la implementación de programas y proyectos en materia ambiental en todo el municipio.
- Consolidar el Sistema de Transporte Público en todo el municipio que goce de la seguridad social e integral el transportista.

### **LÍNEAS ESTRATÉGICAS**

#### **Asegurar el abastecimiento de agua potable en cantidad y calidad y el tratamiento de las aguas servidas.**

El servicio de agua potable y de tratamiento de aguas servidas para la población adquiere gran importancia como factor insustituible del desarrollo social y económico del estado, además de ser elemento vital para la familia en el hogar. En los últimos años, se vienen ejecutando programas orientados a administrar y regular el uso integral del agua, buscando mediante la ejecución de inversiones en infraestructura y su uso racional, preservar el recurso y satisfacer las demandas y necesidades de la población.

**Coadyuvar a la implementación de programas y proyectos en materia ambiental en todo el municipio.**

La gestión ambiental se orientará al desarrollo de una visión Política Ambiental garante del mejoramiento de la calidad de vida de los asentamientos humanos, así como de la participación comunitaria desde una nueva conciencia ambiental, que procure los procesos de desarrollo endógeno y sustentable.

**Consolidar el sistema integral de transporte público en todo el municipio.**

El transporte público representa unos de los elementos de crecimiento económico y de calidad de vida de una región, este representa uno de los mecanismos importantes para la movilización de bienes y personas dentro y entre ciudades. El municipio se caracteriza por ser un territorio extenso y de grandes distancias entre sus poblaciones dificultando la movilización.

Nos comprometemos a dar cabal cumplimiento al pensamiento del padre de la patria, el genio de América, nuestro padre libertador Simón Bolívar, al legado de nuestro comandante eterno Hugo Rafael Chávez Frías, el cristo redentor de Latinoamérica, y acompañar al camarada presidente Nicolás Maduro Moro, en la consecución de los más altos intereses de nuestra patria y desde nuestro municipio Arístides Bastidas, contribuir con el afianzamiento del socialismo bolivariano y chavista en nuestro país.

Independencia y patria socialista...viviremos y venceremos.